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Con i l compagno Carlo Galluzzi 

Oggi attivo 
del PCI 

e della FGCI 
Si snlgerh alia sezione Garbatella - II compa
gno Raparelli svolgera la relazione introduttiva 

Nel 3 0 s della difesa di Roma 

II 7 settembre 
manifestazione 

a Porta S. Paolo 
Parted il presidents dell'ANPI Boldrini - Appel-
Io a tutte le force democratiche e antifasciste 

Oggi, alle ore 18,30, alia 
«Vllle»ta» della Garbatella 
(via Passino, 26) si riunlsca 
I'attivo del Partito e delta 
FGCI. L'odg dell'attlvo e il 
seguente: «L'lmpegno e la 
Iniziativa del comunistl ro-
man! per bloccare II caro-
vita, per la ripresa economl-
ea, per rendere effettiva la 
Inversione di tendenza . e 
avanzare verso una svolta 
democratlca». Alia assem-

blea parteclpera II compagno 
Carlo Galluzzi, della Dire-
zione del Partito. La rela
zione sara tenuta dal com
pagno Franco Raparelli, della 
Segreterla della Federazlone. 

L'attivo di oggi segnera 
anche una tappa importante 
per gli oblettivi della campa-
gna della stampa comunista. 
Numerose sezioni effettue-
ranno versamenti dlretta-
mente In occaslone dell'attlvo 
per la sottoscrizione. 

Una grande manifestazio
ne popolare c stata indetta 
per venerdi 7 settembre, a 
Porta S. Paolo. dall'ANPI 
romana. nel XXX anniver-
sario delle epiche e tragiche 
giornate del settembre 1943. 
Nel corso della manifesta
zione, che sara presieduta 
dall'avv. Achille Lordi. pre-
sidente dell'ANPI provincia-
le, prendera la parola Ton. 
Arrigo Boldrini, presidente 
nazionale dell'ANPI c me-
daelia d'oro della Resistenza. 

• Trenta anni orsono, men-
tre le classi dirigenti. nel 
caos e nel marasma. sce-
glievano la strada vergogno-
sa della fuga. soldati e po-
polani romani impegnavano 
la '.oro vita in una disperata 
lotta contro le division! na-
ziste che. armate di tutto 
punto. si accingevano ad oc-
cupare la citta. Oltre 600 
furono i caduti gloriosi di 
quella lotta che doveva se-
gnare la nascita della Resi
stenza. quel grande moto 
nazionale unitario destinato 
a riscattare il Paese dalla 
ignominia fascista e dal pa-
vido tradimento della mo-
narchia. 

A Porta S. Paolo. 200 cit-
tadini. semplici popolani. 
operai, intellettuali. caddero 
alfianco dei granatieri che 
continuavano a resistere no-
nostante le alte gerarchie 
militari stessero gia trattan-
do la resa. I lavoratori. i 

giovani. le donne romane che 
il 7 settembre si recheranno 
a rendere omaggio ai martiri 
di Porta S. Paolo, riaffer-
meranno in questo modo la 
loro fedelta agli ideali di 
liberta. di democrazia e di 
giustizia che hanno animato 
la Resistenza. a partire da 
quel primo episodio che ad 
essa diede l'avvio. 

Le lotte operaie e popo-
lari di tutti quest! anni, tese 
a dare attuazione a quegli 
ideali che sostanziano la no
stra Carta Costituzionale, 
hanno ancora oggi come loro 
avversario il fascismo, che 
minaccia la democrazia ita-
liana. impedendo di risolve-
re quei problemi politici e 
sociali che aspettano una so-
luzione inderogabile. 

A Porta S. Paolo, afferma 
1'appello deH'ANPI. la forza 
dell'antifascismo romano de-
ve levare ancora una volta 
la sua voce per assicurare 
un avvenire di sicurezza de-
mocratiea, di pace, di giu
stizia sociale. E' intorno a 
questo impegno che l'ANPI 
invita i partiti antifascists, i 
sindacati, le forze democra
tiche, i cittadini a parteci-
pare alia manifestazione del 
7 settembre e a promuovere 
ampie e unitarie iniziative 
locali ovunque sia possibile, 
nei comuni della provmcia, 
nei quartieri, nei luoghi di 
Javoro. 

Dopo tre anni di tenaci battaglie i lavoratori hanno vinto 

L'istituto Luce ha dovuto eliminare 
la vergogna dei contratti a termine 

Una tappa Importante nella lotta per una gestione democratica dell'ente -1 dirigenti si erano rifiutati di ottemperare ad una 
sentenza del pretore - Soltanto dopo il pignoramento si sono decisi ad applicare le norme dello statuto dei lavoratori 

Nove dipendenti hanno sottoscritto due milioni per il nostro giornale 

Un'immagine della lunga e tenace lotta condotta dai lavoratori dell'lstituto Luce 

Interrogazione di senatori comunisti al ministro dell'lndustria 

II PCI sollecita un'indagine 
sulle scorte di grano a Roma 

Una riunione della giunta capitolina — L'AIMA smentisce che la Prefettura abbia comunicato I'esi-
stenza di scorte di grano presso I'azienda «Maccare se » — II problema del carovita sara affrontato anche 
dal consiglio comunale — I vigili incaricati di controllare anche se scarseggiano i prodotti nei negozi 

La vicenda del grano scomparso dal mercato della capi
tate e del 19.000 quintali di frumento fermi nei silos della 
Maccarese senza che I'AIMA II prenda in consegna, avra una 
ripercusslone anche al Senato. Una interrogazione urgente al 
ministro dell'lndustria e commercio e stata, infatti, presentata 

ieri dai compagni Manci-
ni, Maffioletti, Modica e Ma-
derchi. «Premesso che la ca-
renza del grano per la pani-
ficazione a prezzi controllati 
sta assumendo a Roma aspetti 
di preoccupante gravita — di
ce l'interrogazione comuni
sta —; considerate altresi che 
detta - situazione tende ogni 
giorno a farsi piu critica par: 
a) rassenza sul mercato ro
mano di una rilevante iniziati
va dell'AIMA atta a garantire 
l'afflusso del grano a prezzo 
politico; b) il ntorno della 
domanda al consumo a livel-
li di normal ita in concomitan-
za con la conclusione del pe-
riodo di ferie estive; c) la ra-
refazione del grano per effetto 
delle provocatorie e spregiu-
dicate manovre speculative 
che si starmo determinando 
per sottrarre il prodotto al 

consumo; gli interroganti chie-
dono di sapere se il ministro 
dell'lndustria, di concerto con 
i ministri delTAgricoltura e 
delle Partecipazioni sta tali: 
1) hanno esaminato la situa-
done del mercato romano e 
quali eventuali prowedimenti 
si intendono adottare per as
sicurare ai consumatori della 
capitale il pane a prezzo cal-
mierato; 2) se il governo e a 
conoscenza della reale consi-
stenza e della collocazione del
le giacenze di gyano nel terri-
torio della prgvincia di Roma, 

• come intende mobilitare det-

E' morfo ieri 
i l compagno 

Antonio Bongiorno 
Nella tarda serata di ieri 

ai e spento all'ospedale S. Spi-
rito, stroncato da un male in-
gu&ribile, il compagno Anto
nio Bongiorno, vice-presiden-
te della Commissione Fede-
rale di controllo. Iscritto al 
Partito fin dalla fondazione, 
antifascista Hero, ha scontato 
16 anni di carcere sotto la 
dittatura fascista. Dopo la 
Liberazione, e per tutti que
st! anni, e stato uno dei di
rigenti della Federazione cc-
Tnunista del movimento de-
Tnocratico romano. 

Pagine gloriose delle lotte 
combattute nella nostra pro-
vincia dal movimento conta-
dino sono legate al suo nome 
e alia sua opera di dirigente. 
Fu assessore e consigliere pro-
vinciale. Alia moglie Antoniet-
ta, ai ftgli Lina e Pino, ai 
fratello Salvatore e al gene-
ro Mario, a tutti i familiari, 
le frateme condoglianze della 
Federazione comunista ro
mana e dellTJnita, 

(vita di ~\ 
gartitoy 

CO. —- Montecompatri: oro 19 
(AfOftnnclll); RifMno: or« 20,30 
(GM*«*nolI). 

MANDAMENTO — Bracciano: 
•ro 20. riuntoiM «*I CC.DD. del 
M n ^ w m t * (Menfori). 

ZOMI — « Z«M Sud »: Garba-
••IIA or* 17,30, riunione capi-
• f »» delta V I . V I I , V I I I , IX, X 
OrWMriston* (CenrI). 

te scorte; 3) se il governo in-
fine ritiene tollerabile che, in 
questo grave contesto, presso 
I'azienda agricola di Maccare
se (grazie anche all'ottimo rac-
colto di quesfanno) continua-
no ad essere giacenti circa 
ventimila quintali di grano po 
sti a disposizione dell'AIMA 
e che quest'ultima, malgrado 
le responsabili sollecitazioni 
da piu parti avanzate, ancora 
non ha proweduto a ritirarlo 
per immetterli sul mercato ro
mano ». 

Dal canto suo I'AIMA smen
tisce di essere stata informata 
ufficialmente dalla prefettura 
di Roma sul grano bloccato 
alia a Maccarese ». La notizia 
di questa clamorosa smentita 
e stata data ieri al compagno 
sen. Mancini nel corso di un 
colloquio avuto con alcunl 
funzionari dell'Azienda di Sta
to. «Noi abbiamo saputo del-
resistenza dei 19.000 quintali 
di grano alia Maccarese, solo 
atraverso la stampa — han
no dichiarato i funzionari —. 
Una comunicazione non uf-
ficiale che non pud permetter-
ci alcuna iniziativa». t a vi
cenda di questo grano si tin
ge cosi sempre piu di glallo. 
Forse la Prefettura di Roma 
si e dimenticata di informs re 
I'AIMA della rcquisizione del 
grano? Un mistero che deve 
essere chiarito subito. 

II problema del grano e del 
prezzi e stato esaminato ien 
mattina anche dalla giunta ro-
munale, riunitasi sotto la pre-
siaenza del pro-sindaco Di Se-
gni. Dopo una relazione del-
1 assessore Cecchini, la giunta 
ha convenuto sulla opportuni

ty di proseguire sollecitamente 
i contattl con il governo, in 
particolare sul problema del-
rapprovvigionamento e del 
prezzo del pane. E" stata an
che riconosciuta la necessita. 
che il consiglio comunale. a'la 
ripresa dei lavori, venga inve-
stito dei complessi problemi 
relativi al costo della vita, 
per una verifica dell'azione 
svolta 

La situazione dei prezzi e 
degli approwigionamenti ap-
pare sempre piu preoccupan
te. H rientro di numerosi cit
tadini assenti da Roma per le 
vacanze. ha aumentato note- • 
volmente la richiesta di pro
dotti alcuni dei quali (pasta, 
farina e scatolame) comincia-
no a scarseggiare. II problema 
degli approwigionamanti e 
quello che in questo momen-
to piu preoccupa sia i detta-
glianti che le autorita comu-
nali. Proprio 1'altra sera, nel 
corso di una riunione con i 
vigili che svolgono il control
lo sui negozi. l'assessore Cec
chini ha sottolineato resigenza 
che insieme alle ispezioni sui 
prezzi, gli agenti svolgano an
che una indagine sulla rare-
fazione dei prodott! sul mer
cato. segnalando tempestlva-
mente i casi piu gravi. ET evi-
dente che i grosslsti tendono 
a diminuire sempre di piu le 
consegne per creare una situa
zione pesante che pud sfo-
ciare anche a fenomeni di 
cborsa nera». La Federeser-
centi ha fatto presente in una 
nota pubblicata ieri che i pro-
duttori e i grossisti consegna-
no in questo momento solo 
il 25 per cento dei prodotti 
ordtnatl. 

Centri estivi aperti fino al 15 settembre 
I centri estivi rimarranno aperti fino al 15 

settembre: questo il positivo risultato raggiun-
to grazie ad una forte mobilitazione sviluppa-
tasi in questi giorni in tutti i quartieri della 
citta contro la precedente decisione del Cam-
pidoglio di chiuderli con la fine di questo me-
se. Si tratta di un importante risultato reso 
possible dall'iniziativa delle famiglie, dei con
signer! di circoscrizione e dei rappresentanti 
del PCI in Consiglio comunale. Ieri mattina, 
una folta delegazione di genitori e di consi-
glieri di circoscrizione, guidata dal compagno 
on. Vetere, capogruppo del PCI al Comune, ha 
avuto un incontro con il pro-sindaco Di Segni 

al quale e stata illustrata la necessita di pro
rogate rapertura dei centri per consentire a 
centinaia di bambini romani alcuni giorni di 
vacanza serena. Di Segni si e dichiarato <r"ac-
cordo con le rfchieste della delegazione, richie-
ste che sono state accettate nel corso di una 
riunione della Giunta tenutasi ieri. 

La delegazione ha anche sollecitato un In-
fervento del Comune per i corsi preparatori del 
personate degli asili nido. Di Segni si e im-
pegnato affinche la Giunta affronti quanto pri
ma anche questo problema. NELLA FOTO: 
bambini ospitati in un centra estivo del Comune. 

Dopo la vicenda del giovane sordomuto 

Altri giovani bocciati 
perche «handicappati»? 

Episodi analoghi a quello accaduto nell'istitoto Pio IX si sarebbero verifi-
cati — secondo il sottosegretario al Lavoro — negli esami per I'addestra-
mento professionale degli invalidi a « causa di una mentalita discriminatoria » 

Michel* Visco 

II clamoroso epifodio della 
bocciatura di Michele Visco, Io 
studente ventenne respinto agli 
esami di maturita perche sor
domuto, continua a suscitare 
vivaci proteste e prese di po-
sizione. Ieri e stata la volta 
dell'on. Foschi, sottosegretario 
al Lavoro, che ha espresso il 
suo € totale dissenso per l'ope-
rato della commisisone d'esa-
mi > dell'istituto tecnico indu-
striate parificato Pio IX. 

Foschi ha poi detto di asso-
ciarsi all'iniziativa del mini
stro della Pubblica Istruzione 
di condurre una inchiesta sulle 
fasi della vicenda e ha ag-
giunto che sta raccogliendo 
«element! relativi ad analo-
ghe situaxjoni che si sarebbero 

verificate nel corso degli esa
mi per l'addestramento pro
fessionale di invalidi e sogget-
ti handicappati». 

II sottosegretario ha quindi 
annunciatn che proporra al 
ministro del Lavoro « le inizia
tive che si rendessero neces-
sarie per impedire che una in-
competenza ammantata di pre-
sunzione sostenuta da una 
mentalita discriminatoria pos-
sa ulteriormente provocare as-
surde emarginazioni invece 
che I'afferma zione piena dei 
diritti di ogni cittadino alia li
bera espressione delle proprie 
capacita personali anche nel-
Tambito dell'attivita lavora-
tiva >. 

gli istituti a gestione statale 
dove troppo spesso si calpe-
stano gli elementari diritti 
sanciti dallo statuto dei lavo
ratori. Ed e per ribadire la 
loro volonta di lotta per la 
trasformazione dell'ente e 
per un piu giusto rapporto di 

lavoro che i compagni, insie
me aH'awocato che li ha 
assistiti, hanno devoluto la 
maggior parte degli arretrati, 
pagati dall'Istituto al sinda-
cato CGIL e att'Uiiita per la 
quale hanno versato due mi
lioni. 

Con rappresentanti delle banche e dei sindacati 

Riunione in prefettura per 
la prevenzione delle rapine 

Presenfi il prefetto, il quesfore e ufficiali dei carabinieri - Riserve dei sinda
cati: « I I discorso e stato limifato solo alle questioni fecniche » • Un problema 
che non e soltanto dei bancari, ma di numerose altre categorie di lavoratori 

Sul problema della recrude-
scenza di rapine alle banche 
ha avuto luogo Ieri sera in 
Prefettura un «vertice» al 
quale hanno partecipato il 
prefetto, il questore, alti uf
ficiali dei carabinieri, rappre
sentanti di numerose banche 
e delle organizzazioni sinda-
cali della Pidac-CGIL, Hb-
CISL, Uib-UIL e Silcea. ade-
renta all'Intersmdacale pro-
vinciale dei bancari romani. 

Scopo della riunione era 
quello di mettere a punto un 

. piano — alio studio gia da 
qualche tempo — per argi-
nare la delinquenza armata 
e esaminare tutte quelle mi-
sure di sicurezza anti-rapina 
necessarie per modificare — 

come ha detto il prefetto Ra
valli — l'attuale situazione 
particolarmente favorevole ai 
rapinatori. In pratica — co
me hanno sottolineato i rap
presentanti delle organizzazio
ni sindacali — il discorso del 
prefetto e stato puramente 
interlocutorio, senza prospet-
tare. in definitiva, proposte 
concrete e a breve scadenza. 

II prefetto ha rilevato. in-
nanzitutto. come gli attuali or-
ganici di polizia e dei cara
binieri sono insufficient! e, di 
fronte alle precise richieste 
dei rappresentanti delle ban
che e dell'Associazione banca-
ria italiana, ha affermato che 
la presenza di agenti davanti 
agli istituti di credito non e. 

Nove compagni dell'lstituto Luce, hanno sottoscritto 2 milioni per « L'Unita » per sotto 
lineare con un gesto di alto slgnificato politico la positiva conclusione di una lotta in difesa 
del posto di lavoro, protrattasi per oltre un anno. « Abbiamo voluto sottolineare — hanno detto 
i compagni — II valore politico della nostra battaglia, condotta in primo luogo contro I con
tratti a termine, che sono un vergog'noso strumento per discriminare i lavoratori e limitarne 
la capacita di lotta». I nove 
compagni, Gabriella Bruna-
monti. Luigi Castaldi, Vanda 
Giorgi. Romano Giomini, 
Maurizio Maggiolini, Franco 
Maivestiti, Bruna Martini, 
Gianni Oppedisano, Angelo 
Persia, erano stati assunti in 
qualita di montatori nel di-
cembre del 1971 all'Istituto 
Luce, una delle aziende che 
insieme a Cinecitta e all'Ital-
noleggio fanno parte dell'En-
te Gestione cinema, dipen
denti dal ministero delle Par
tecipazioni statali. Malgrado 
si tratti di organismi a ge
stione statale, piu che mai 
chiamati a rispettare lo sta
tuto dei lavoratori, la scan-
dalosa pratica dei contratti a 
termine e norma comune. 
Anche in quella occasione i 
lavoratori furono assunti per 
una settimana, e il contratto 
fu rinnovato di settimana in 
settimana per circa sei mesi. 

Nel maggio del '72, dopo 
una serie di scioperi, indetti 
dai lavoratori per protesta-
re contro i metodi con i qua
li veniva gestita I'azienda, la 
direzione fece capire chiara-
mente che non intendeva rin-
novare i contratti a termine. 
I lavoratori diffidarono i di
rigenti dal licenziarli. appel-
landosi alia legge del '62 la 
quale stabilisce che, dopo tre 
rinnovi del rapporto di lavo
ro la ditta e tenuta ad assu-
mere i dipendenti a tempo 
indeterminato. Ma Ponti e 
Laura, i due dirigenti demo-
cristiani dell'lstituto Luce, 
fecero finta di niente e die-
dero il via ai licenziamenti. 

A questo punto i nove di
pendenti decisero di andare 
fino in fondo. Assistiti dal-
l'awocato Nicolo Paoletti e 
dal sindacato FILS-CGIL. in-
tentarono causa all'Istituto. 
II pretore Fucilli. nel corso 
del processo, condanno la 
ditta a reintegrare i lavora
tori al loro posto. a stipu-
lare i contratti a tempo in
determinato e a pagare gli 
arretrati e le spese di giudi-
zio. Neppure questa volta pe-
ro l'istituto Luce rispetto la 
legge, tanto che si e dovuti 
ricorrere al pignoramento dei 
beni dell'lstituto fino a 
quando non si e giunti al-
l'accordo finale. 

II comportamento dell'azien-
da. oltre a essere gravemente 
lesivo dei diritti dei lavora
tori. e stato doppiamente il-
legittimo: i soldi spesi per so-
stenere una causa ingiusta. 
infatti. sono soldi statali. di 
tutti i cittadini: e i soldi 
l'Lstituto Luce ne ha dovuti 
spendere parecchi. piu di 55 
milioni. 

La pervicace resistenza a 
sancire il rientro dei lavora
tori all'Istituto Luce e pero 
chiaramente comprensibile se 
si pensa al suo tipo di gestio
ne. I contratti a termine. 
diffusissimi nel settore dello 
spettacolo, permettono un 
controllo maggiore, sia nelle 
assunzioni. sia sul lavoratore 
che non ha mai la sicurezza 
del posto di lavoro. Niente 
dipendenti che scioperano. 
quindi. ne proteste per gli 
straordinari non pagati. men-
tre il posto e sempre «di-
sponibile» per altri che of-
frano maggiori « garanzie ». 
E* contro questo tipo di sfrut-
tamento che i compagni han
no voluto combattere. 

« La nostra lotta e la nostra 
vittoria — dicono — sara di 
esempio a tutti gli altri la
voratori dello spettacolo che 
vengono sottoposti a questo 
tipo di discriminazioni». E" 
un discorso molto complesso 
che investe tutto il settore 
dello spettacolo, dove l'inter-
vento statale e limitatissimo 
e discriminatorio. Ne e un 
esempio l'Lstituto Luce, &T0 
dipendenti. vari miliardi di 
contributi. dove tuttavia si 
produce poco o nulla, mentre 
le forze piu avanzate della 
cultura e il nostro partito 
ne chiedono la ristruttura-
zione e l'utilizzazione in di
fesa di quel set tori dello 
spettacolo che vengono emar-
ginati dai canali della distri-
buzione privata. 

H successo dei lavoratori li-
cenziati apre nuove prospet-
tive, quindi non soltanto per 
1'abolizione dei contratti a 
termine, ma anche per un dl-
verso rapporto all'interno de-

Comitato 
tecnico 

per Fateneo 
a Tor Vergata 

II ministro della Pubbli
ca Istruzione, Malfattl , ha 
firmato, di concerto con il 
ministro dei Lavori Pub-
blici, II decreto con II qua
le si costituisce il Comita-
to tecnico-amministrativo 
che dovra predlsporre tut
te le misure necessarie per 
una sollecita utllizzazione 
dell'area di Tor Vergata 
destinata da tempo alia 
costruzione del secondo 
ateneo. 

Del Comitato sono stati 
chiamati a far parte Fran
co Putti, consigliere mini-
steriale per i problemi uni-
versitari, Umberto De 
Martino docente incarica-
to di pianificazione terri-
torlale e urbanistica, Lui
gi Giangrossi, Provvedito-
re alle opere pubbliche, 
Renato Martorelli, Prow. 
reg. alle opere pubbliche, 
Attilio Giulimondi, dirigen
te superiore del ministero 
delle Finanze. E' prevista, 
secondo qganto afferma 
un comunicato ministeriale, 
I'attuazione d'urgenza del
le procedure d'esproprio 
dell'area, dettate dalla leg 
ge 771 del 22-11-1972. 

E' la SEIM di via Vallarsa 

Chiude un'azienda 
150 licenziamenti 

Oipende dall'INGIC - Immediata presa di posizio-
ne dei sindacati che preannunciano azioni di lotta 

I centocinquanta lavorato
ri del centro meccanografico 
SEIM di via Vallarsa 30 sono 
scesi in lotta per protestare 
contro la decisione del con
siglio di amministrazione del
l'lstituto nazionale gestione 
impaste di consumo. INGIC. 
il quale intenderebbe chiudere 
I'azienda con la scusa che sa-
rebbe passiva. 

La SEIM, della quale unico 
azionlsta e 1'INGIC, e una 
ezienda con personale alta-
mente specializzato, modema 
e funzionale, con attrezzature 
tecnologiche avanzate, con 
grandi prospettive di sviluppo 

nel suo campo; per cui, fanno 
rilevare i sindacati. non si 
comprendono i motivi che 
spingono alia ceasazione del
l'attivita. II comunicato dei 
sindacati afTerma che. in base 
a notizie attinte presso il con
siglio di amministrazione, si e 
appreso che il prowedimento 
e venuto in seguito a un ri-
lievo mosso dal minifitro delle 
Finanze. Colombo. 

I sindacati hanno investito 
del grave problema il mini
stro del Lavoro. quello delle 
Finanze e la regione Lazio 
per far revocare il grave prov-
vedimento. 

Treno speciale l'8 settembre 

Delegazione a Milano 
per il Festival nazionale 

Per la giomata di chiusura 
del Festival nazionale de 
I'Uniti a Milano, nel corso 
del quale *vri luogo II co-
mlzio di E. Berlinguer, se-
gretario general*, la Federa
zione romana organizza un 
treno speciale che partira da 
Roma sabato S setttmbro 
alio ore 22^5 dalla Stazione 
Termini; la quota di parte
cipazioni i dl L «.0M a 

persona. 
Per le compagne che in

tendono parfecipare alia ma
nifestazione dedicata alle 
donne, la partenza e fissata 
per venerdi 7 settembre alle 
ore 23,41 dalla Stazione Ter
mini. I not tre sono pregat* di 
versa re la loro quota In Fe
derazione entro oggi per con
sentire la prenotaziono per 
tempo delle camera. 

di per se, sufficiente a sco 
raggiare gli assalti a mano 
armata. In conclusione, il pre
fetto ha proposto un sistema 
di allarme centralizzato silen-
zioso in tutte le banche del
la citta collegato con la aue-
stura, un sistema. cioe. che 
permetta un rapido interven-
to degli agenti in caso di ne
cessita; la presenza di guar-
die giurate fuori di ogni agen-
zia bancaria (ottomila in tut-
ta Italia); una collaborazione 
degli istituti di credito con 
le autorita; precise indicazio-
ni da parte dei sindacati su 
questo problema. 

A questo proposito, il pre
fetto ha dovuto prendere at-
to, dicendosi d'accordo. della 
posizione che i rappresentan
ti sindacali hanno espresso 
sul problema deU'instollazione 
di mezzi audiovisivi per con
trollare l'interno delle banche 
(un sistema, questo, che per-
metterebbe di filmare le even
tuali rapine e sarebbe di gran
de utilita ai finj dell'identi-
ficazione dei rapinatori). I 
sindacalisti hanno respinto la 
tesi secondo la quale sareb
bero le organizzazioni dei la
voratori ad opporsi aU'instal-
lazione di mezzi audiovisivi. 
In effetti — hanno precisa-
to — l'art. 4 dello Statuto 
dei diritti dei lavoratori vie-
ta espressamente l'uso di mez
zi audiovisivi per controllare 
i dipendenti: ma. in questa 
particolare circostanza. se l'u
so degli audiovisivi verra fatto 
d'accordo con i lavoratori. con 
la garanzia che cio non sari 
un sLstema per controllare e 
a spiare» i dipendenti del!e 
banche. le organizzazioni sin
dacali non si opporranno. 

Al termine della riunione. 
l'lntersindacale provinciate 
dei bancari romani, in un 
suo comunicato. ha sottolinea
to come lo «scopo della riu
nione era quello di avere in-
dicazioni sulle soluzkmi che 
possono attenuare il dilagam 
delle rapine. Nella riunione 
purtroppo — prosegue il co
municato delle quattro orga
nizzazioni sindacali — da par
te del prefetto e delle azien
de di credito sono stati sol-
levati problemi di sola nature 
tecnica senza toccare minima-
mente le cause sociali del-
l'aumento del fenomeno. Lo 
organizzazioni sindacali — 
conclude il comunicato — 
prendono atto della dichiam-
zione del prefetto circa la 
sua disponibilita a rifcrire 
analiticamente al governo il 
contenuto della discussione. 
a non considerare definitive 
le indicazioni avute nell'in-
contro a riconvocare le parti 
per un nuovo incontro». 

Dal canto suo la Fidac-CGIL 
ha sottolineato la necessita 
che il discorso venga allargato 
a tutte le categorie di lavo
ratori. come, per esempio. i 
postelegrafonici o i dipenden
ti dei supermercati, percho 
non e pensa bile lisolvere il 
problema per le banche • 
lasciarlo insoluto per ftil aj-
tri settori. 
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